



Aktenzeichen: SPD

Datum: 28.05.2020

Hinweis:

Beratungsfolge: Stadtrat

Kommunaler Solidarpakt 2020 - schnelle Hilfe jetzt hier: Resolutionsantrag der SPD-Stadtratsfraktion

Der Stadtrat der Stadt Frankenthal möge beschließen:

Mit der Corona Krise hat sich die finanzielle Situation der Stadt Frankenthal wie die aller anderen kommunalen Gebietskörperschaften dramatisch verschlechtert. Heftige Gewerbesteuer- und Einkommensteuerausfälle und deutlich höhere Sozialausgaben werden die Bemühungen der Stadt um einen ausgeglichenen Haushalt und die Zurückführung der über die Jahre angehäuften Kassenkredite durchkreuzen.

Frankenthal und viele andere Kommunen sind bereits durch diese hohen Altschulden in Form der Kassenkredite erheblich vorbelastet und in ihren Gestaltungsräumen eingeschränkt. Diese Kommunen sind unter den direkten Wirkungen der Corona-Pandemie und ihren mittel- und langfristigen wirtschaftlichen Folgen alleine nicht in der Lage sich von diesen hohen Belastungen zu befreien. So sind auf Dauer notwendige Investitionen in die Daseinsvorsorge, u.a. in Schulen und Kitas stark gefährdet.

Daher sind die Vorschläge des Bundesfinanzministers Olaf Scholz für ein großes „Kommunalentlastungspaket“ auch für Frankenthal die richtige Lösung. Dieser Vorschlag sieht eine

- Beteiligung des Bundes am Ausgleich der durch die Corona-Pandemie verursachten Gewerbesteuerausfälle und
- die Befreiung der Kommunen von den Altschulden vor.

Das Land Rheinland-Pfalz hat mittlerweile schon erklärt, dem Vorschlag des Bundes zu folgen und zusätzliche Hilfen umzusetzen, es bereitet die ersten Schritte zur Umsetzung bereits vor.

Durch dieses Hilfsangebot des Bundesfinanzministers ist eine schnelle Hilfe und die notwendige Investitionsfähigkeit unserer Stadt gewährleistet. Nur so haben wir eine Perspektive für aktive Gestaltung im Interesse unserer Bürgerinnen und Bürger und eine gute Zukunftsfähigkeit!

Wir fordern unsere Bundes- und Landtagsabgeordneten auf, sich im Interesse der Stadt Frankenthal und der anderen durch Altschulden belasteten Gebietskörperschaften entschieden dafür einzusetzen, dass das Hilfeangebot des Bundes jetzt schnell angenommen und umgesetzt wird.

Für die SPD-Stadtratsfraktion

gez.

Aylin Höppner

Beratungsergebnis:

Gremium	Sitzung am	Top	Öffentlich:	<input type="checkbox"/>	Einstimmig:	<input type="checkbox"/>	Ja-Stimmen:	<input type="checkbox"/>
			Nichtöffentlich:	<input type="checkbox"/>	Mit	<input type="checkbox"/>	Nein-Stimmen:	<input type="checkbox"/>
					Stimmenmehrheit:	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen:	<input type="checkbox"/>
Laut Beschlussvorschlag:	Protokollanmerkungen und Änderungen		Kenntnisnahme:	Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt:		Unterschrift:		
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> siehe Rückseite:		<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>		